



## 前期職員研修会の報告です。

### ◇ 授業改善のための職員研修会を行いました！

日時： 令和元年 9月25日(水) 13:30～14:30  
場所： 関高等学校 彩雲館2階 会議室  
参加者： 本校職員  
テーマ： 生徒のコミュニケーション力の育成について



### ◇ 研修テーマについて

本校のSGH活動は、課題発見・解決力として「コミュニケーション力・表現力」「思考力・判断力」「知識・技能、語学力」の育成を目指しています。生徒には、これらの力を身につけることで、国際的な視野を持ち社会を変革するリーダーに育てて欲しいと考えています。今回の研修では、特にコミュニケーション力の育成について意見交流を行いました。

### ◇ グループワークの様子

1グループ6～7人で行ったグループワークでは、活発に意見が交わされました。担当教科や経験年数、所属学年等が偏らないグループ編成を行うことで、さまざまな視点や立場からの授業改善案が出されました。

ペアワークの習慣化、ミニディベートを通して自分の意見を組み直す練習を行うなど、生徒同士の交流を増やすことでコミュニケーション力の育成への効果を感じている先生が多いようでした。またTT（チームティーチング）授業が増えたことにより生徒から教員への質問が増えたという意見や、生徒の発達段階に応じた指導を、できるだけ個別に具体的に行うことで得られる効果も語られました。生徒同士のコミュニケーションだけでなく、生徒と教員間のコミュニケーションも大切にすべきであることを再認識しました。

今年度、全教室に導入された電子黒板等のICT機器の活用については、その効果を実感する一方で、教員側が明確な目的を持たずに使用すると生徒が受け身になってしまうという課題が出されました。また他者とコミュニケーションを取るためには、話題やトピックを知っている必要があります。知識の習得も欠かせないという意見も出されました。

コミュニケーション力は、授業に限らず部活動や委員会活動など学校生活のさまざまな場面での多様な経験を通して身に付くものです。本校では今後も、日頃の授業改善に加えてSGH活動を活発に行い、生徒のコミュニケーション力の育成に力を注いでいきます。

